



MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA SOLICITANDO LA MEJORA DE LA FINANCIACIÓN DE LA COMUNIDAD VALENCIANA Y DE SAN VICENTE DEL RASPEIG EN LOS PRESUPUESTOS GENERALES DEL ESTADO PARA 2015

Rufino Selva Guerrero, Portavoz del Grupo Municipal Socialista, al amparo del artículo 46.2.e de la Ley 7/1985, de 2 de Abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local, modificada por la Ley 11/1999, de 21 de Abril, y según lo establecido en el Art. 97 y ss. del ROF, somete a la consideración el Pleno de la Corporación Municipal para su debate y aprobación la presente MOCION, de acuerdo con la siguiente

Nº registro: 2014017926
Fecha/Hora: 22-10-2014 13:30

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 26 de septiembre el Gobierno de España aprobó el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2015. Es la Ley más importante de cada año, pues con ella se define, a través de los ingresos y gastos, las políticas que se van a desarrollar desde el Gobierno y sus organismos, entes y empresas públicas.

Los Presupuestos de 2015 son injustos e ineficaces para salir antes de la crisis, ya que no suponen un cambio de modelo productivo que garantice crecer de manera sostenible y hacerlo con generación de empleo digno y, por tanto, a los recortes que suponen en bienestar, hay que añadir nuevos que se producirán por el estancamiento del consumo.

Este Proyecto de Ley ratifica el retraso de la reforma del sistema de financiación, o lo que es lo mismo, confirman la infrafinanciación de la Comunitat Valenciana para cubrir gastos en educación, sanidad o dependencia. Pero sobre todo suponen una doble discriminación hacia los valencianos y las valencianas en lo referente a inversiones.

1. **Se invierte un 50 % menos que en 2011 y el recorte es mayor que en otras comunidades autónomas.** Donde se ve claramente esta discriminación es cuando tenemos en cuenta dos datos: la inversión por habitante y lo que representa para la Comunitat sobre el conjunto de inversión del Gobierno de España. La inversión prevista en los Presupuestos Generales del Estado de 2015 en la Comunitat Valenciana representa el 6,9% de la inversión total nacional, asciende a 776,07 millones de euros. En los Presupuestos Generales del Estado de 2011, la inversión total en la Comunidad Valenciana representaba el 9,21% de la inversión total nacional y era de 1.538 millones de euros.

La inversión per cápita se sitúa en 151,61 euros por habitante, frente a una media nacional de 238,74 euros/habitante. La inversión per cápita se situó en 2011 en 301,80 euros por habitante (inferior a la media nacional de 355,88 euros/habitante), pero el índice de inversión per cápita es del 84,80 en relación al índice 100 de la media nacional.

La inversión prevista en los Presupuestos Generales del Estado de 2015 en la provincia de Alicante asciende a 364 millones de euros, lo que supone un descenso del 33 % con respecto al año 2011. La inversión per cápita se sitúa en 187,50 euros por habitante, que supone 51 euros por habitante por debajo de la media nacional.

2. **No se licita ni ejecuta el presupuesto.**

En 2014 el presupuesto suponía una reducción del 63 % de las inversiones en la Comunitat, pero lo más grave es que a 31 de julio de 2014 sólo se había licitado un 12 %, frente a otros territorios que no han visto bloqueadas las inversiones.

Si comparamos la inversión por habitante del Gobierno de España en la Comunitat con la media nacional de 2012, 2013, 2014, y 2015 se ve claramente que, si no nos hubieran discriminado, se podrían haber mantenido todas las obras previstas en 2011, así como gran parte de las anualidades previstas en esos presupuestos para 2012, 2013, y 2014, produciéndose por tanto leves retrasos en la ejecución y no las demoras acumuladas o la eliminación de obras.

Si se hubiera invertido en la Comunitat Valenciana la media por habitante del conjunto de España, en 2012 se habrían destinado 368 millones de euros más; en 2013, 500 millones de euros más; en 2014, se invertiría 453 millones de euros más, y en 2015, 445 millones de euros más. En total, fruto de la marginación del Gobierno hacia la Comunitat, se ha dejado de invertir 1.766 millones de euros.

Todo esto ha hecho que no se liciten obras nuevas o que no se adjudiquen las ya licitadas e, incluso, que se lleguen a eliminar de los presupuestos. Otras han sufrido un retraso muy importante, o se han cambiado proyectos, reduciendo su efecto en la productividad y el empleo, como ha ocurrido con el Corredor Mediterráneo.

Pero el recorte indiscriminado es general, afectando a infraestructuras de comunicación y transporte, pero también a las de modernización de regadíos y abastecimiento de agua de boca, el mantenimiento de humedales, parajes, fachadas litorales y la costa, así como en infraestructuras destinadas a las fuerzas y cuerpos de seguridad del estado.

No se inician obras que sigan vertebrando la Comunitat, y a esta con España y Europa. El Gobierno desde diciembre de 2011 se ha limitado a acabar obras iniciadas y, sobre todo, a parar muchas ya en marcha así como algunas a las que sólo faltaba dar el visto bueno al proyecto para iniciar el proceso de licitación.

Es necesario destacar algunas obras que han quedado retrasadas o simplemente paralizadas por los recortes en las inversiones en la Provincia de Alicante, como son: el AVE a ELX-Crevillent y la Vega Baja; el Corredor Mediterráneo y su conexión con el puerto o las zonas logísticas; el tren de cercanías con ancho internacional entre el Aeropuerto y Benidorm, entre Alicante y Valencia por la Costa, y entre la estación de Elx-Crevillent y Torrevieja; la modernización y puesta en servicio del tren de cercanías del Vinalopó entre Alicante y Villena; la ampliación de capacidad de la A31, la A7, y la N332; la ampliación del Puerto de Alicante; la mejora y las construcciones de cuarteles de la Guardia Civil y Policía Nacional; la mejora y mantenimiento de la Fachada Litoral y cauces de ríos; la puesta en servicio y nuevas desaladoras y modernización de regadíos; etc.

En San Vicente del Raspeig los socialistas hemos reclamado reiteradamente la construcción de un nuevo Cuartel para la Guardia Civil y la dotación de una Comisaria de Policía Nacional en la localidad, además de la finalización de las obras de encauzamiento y colector de pluviales pendientes, entre otras cuestiones.

Esto tiene una repercusión directa en el empleo, tanto por el que se crea en la obra, como el que genera la puesta en servicio de las actuaciones. En algunos casos, los propios retrasos y que se queden sin finalizar obras, con lo que se dificulta la comunicación de personas y mercancías, está, también destruyendo empleo.

El Gobierno de España debe apoyar a la Comunitat, no por encima de la media, sino igual a la media, porque además sufrimos las repercusiones de una mala gestión de la Generalitat que nos sitúa con un 30 % de paro, un 30 % de exclusión, y un 30 % de deuda. Esto hace que la Generalitat no sea capaz de iniciar ninguna inversión productiva.

Los y las Diputados/as y Senadores/as a Cortes Generales de la Comunitat deben asumir la defensa de que, como mínimo, se mantenga el esfuerzo inversor de 2011, si no en términos absolutos, sí en lo referente a la inversión media por habitante, igual a la media nacional, sin renunciar al objetivo de que estas inversiones supongan sobre el total de España el mismo porcentaje que nuestro PIB representa sobre el conjunto de España.

Por todo ello, desde el Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de San Vicente del Raspeig, se presenta la siguiente MOCIÓN para la adopción de los siguientes

ACUERDOS

1. Mostrar el rechazo a que las inversiones productivas del Gobierno de España en la Comunitat Valenciana, la provincia de Alicante y en la comarca de L' Alacantí haya sido muy inferior a lo que lo ha hecho en otros territorios, dejándonos por debajo de la media nacional en inversión por habitante, y pasando a representar en la Comunitat el 6'9 % del total en 2015, frente al 9 % que suponía en 2011.
2. Instar al Gobierno a realizar los cambios oportunos en el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado de 2015 para que la inversión por habitante en la Comunitat Valenciana sea igual a la media nacional y se pueda llegar a un porcentaje de inversión equivalente al porcentaje de PIB que aporta la Comunitat. Las previsiones de presupuesto de los próximos años deben también permitir acelerar la ejecución de las obras, y hacerlo sin cambios en su configuración inicial.
3. Instar a la Generalitat a que exija de forma clara y contundente el cumplimiento del punto anterior.
4. Instar a la Mesa de Les Corts a no volver a retrasar el debate en el Congreso de los Diputados del Proyecto de Ley de Modificación del Estatut d'Autonomía de la Comunitat Valenciana que, habiendo sido aprobado por unanimidad en Les Corts, pedía la inclusión de un artículo para aumentar por ley las inversiones de la Administración General del Estado en esta región.
5. Solicitar a los/as Diputados/as y Senadores/as elegidos en las provincias de la Comunitat Valenciana que presenten enmiendas al Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado de 2015 para dar cumplimiento al punto dos anterior y que, en cualquier caso, voten a favor de las enmiendas que se hubieran presentado por su grupo u otros que supongan un aumento de la inversión en la Comunitat Valenciana,
6. Comunicar estos acuerdos a los Diputados/as y Senadores/as a Cortes por la Comunitat Valenciana, por Alicante, Castellón y Valencia.
7. Reivindicar de forma especial, exigiendo la adecuada dotación en los Presupuestos Generales del Estado para los proyectos antes mencionados, así como a los relacionados con el municipio de San Vicente del Raspeig:
 - a. Finalización colectores pluviales San Vicente del Raspeig.
 - b. Construcción nuevo Cuartel Guardia Civil en San Vicente del Raspeig.
 - c. Dotación para la inclusión en el Plan Nacional de Infraestructuras del Ministerio de Industria el soterramiento de las líneas eléctricas de media tensión que atraviesan el Barrio de El Tubo y el Parque "Adolfo Suárez".



Fdo.: Rufino Selva Guerrero
Portavoz Municipal PSOE San Vicente del Raspeig